

SUMMARY

• TO THE READERS.....	3
• MATERIALS OF THE 21ST CONFERENCE.....	4
Akunov V.V. The Baltic Troops Iron Cross. To the History of One Forgotten Decoration from the Civil War Times	9
Vasiliev A.L. Description of the State Symbols as in the Constitutions of the RSFSR, USSR, and in the Drafts of the Russian Federation Constitution	19
Vlasov V.G. Souvenirs from Balashikha	29
Voronov B.V. London Heraldry: From Westminster Abbey to Oxford Street	32
Yefimov P.I. First Personal Arms in the Republic of Mariy El	35
Kamin B.A. The Arms and Flag of the Republic of Mali.....	40
Korolyov G.I. Historical Geography and Heraldry: Olensk and Its Civic Coat of Arms	41
Koshelev A.V. A Horse Or on a Steep Bank Vert. From the History of the Civic Arms Designing for the Town of Toguchin	50
Leonov S.V. Dollar as a Symbol and Symbols of Dollar	55
Mordvintsev V.M. Genealogical Researches of Migrants and Repressed Families During the Period of 1896-1908 and 1920s-1950s of the 20th Century in Russia	58
Razhnyov G.V. Amending a Slant in the Domestic Heraldry. Christian Patron Saints	70
Smetannikov I.S. The Crest in Russian and Foreign Heraldry	72
Khrustalev A.B. A Civic Coat of Arms as a Visiting Card. Heraldry and Phaleristics	82
Chervyakov S.V. The Symbols That Have Remained on Paper. Political Symbols of the Komi Region	87
• MATERIALS OF THE FORMER CONFERENCES	
Gerasimov V.L. Awards of the Great Patriotic War.....	100
Mishin V.V. Arms of the City of Viena Districts	105
Piatnov A.P. Ivan Dmitrievich Luzhin. Some Traits to His Biography and the Family History	130
• SPHRAGISTICS	
Korolyov G.I. From a Horseman with a Spear to the Rider-Lancer	141
• OFFICIAL SECTION	
A Review of the 2001 Activities Report by Mr I.V. Yefimov, Chief Herald Master to the Republic of Mariy El President, Chairman of the Heraldic Council	148
• FOR COLLECTORS' NOTE	
Smetannikov I.S. New «Standard» Pin-Badges. A Catalogue 2004. The First Half	157

СОДЕРЖАНИЕ

• К ЧИТАТЕЛЯМ	3
• МАТЕРИАЛЫ XXI КОНФЕРЕНЦИИ	4
Акунов В.В. Железный крест балтийцев. К истории одной почти забытой награды времен Гражданской войны	9
Васильев А.Л. Описание Государственных символов в Конституциях РСФСР, СССР и проектах Конституции Российской Федерации	19
Власов В.Г. Памятные сувениры Балашихи	29
Воронов Б.В. Лондон геральдический: От Вестминстерского аббатства до Оксфорд-стрит	32
Ефимов П.И. Первые личные гербы в Республике Марий Эл	35
Камин Б.А. Герб и флаг Республики Мали	40
Королёв Г.И. Историческая география и геральдика: Оленск и его герб	41
Кошелев А.В. Золотая лошадь на зеленом яру. (Из истории создания герба города Тогучина)	50
Леонов С.В. Доллар как символ и символы доллара	55
Мордвинцев В.М. Восстановление генеалогии, переселенцев и репрессированных семей в период 1896-1908 и 20-50 гг. XX столетия в России	58
Ражнёв Г.В. Устранить перекося в отечественной геральдике (христианские святые покровители)	70
Сметанников И.С. Клейноды в российской и зарубежной геральдике	72
Хрусталёв А.Б. Герб - «визитная карточка города» (геральдика и фалеристика)	82
Червяков С.В. Символы, которые остались на бумаге (Политическая символика Коми округа)	87
• МАТЕРИАЛЫ ПРЕДЫДУЩИХ КОНФЕРЕНЦИЙ	
Герасимов В.Л. Знаки отличия Великой Отечественной	100
Мишин В.В. Гербы районов Вены	105
Пятнов А.П. Иван Дмитриевич Лужин: штрихи к биографии и истории рода Лужиных	130
• СФРАГИСТИКА	
Королев Г.И. От всадника с копьем к ездецу-копейщику	141
• ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ	
Информационное письмо председателя Геральдического совета, главного герольдмейстера при Президенте Республики Марий Эл Ефимова И.В. по итогам деятельности за 2001 год	146
• КОЛЛЕКЦИОНЕРАМ НА ЗАМЕТКУ	
Сметанников И.С. Новые «стандарты»: каталог 2004 г. Первая половина	157

Цена договорная

ГЕРБОВЕДЪ

издаваемый
Русской Гереальдической Коллегией

Ответственность за точность приведенных фактов, цитат,
статистических данных, собственных имен и иных сведений
несут авторы публикуемых материалов

ПРИ ПЕРЕПЕЧАТКЕ
ССЫЛКА НА «ГЕРБОВЕД» ОБЯЗАТЕЛЬНА

Точка зрения редакции
не обязательно совпадает с мнением автора

Спонсор: МП «Герольд»

Адрес редакции: 141170, Москва, Монино, а/я 1.
Тел. (095) 747-39-90 добавочн. 2-10-73; 502-25-42.
E-mail: gerboved@mail.ru
Web: <http://gerboved.by.ru>

Журнал зарегистрирован в Министерстве печати и информации
Российской Федерации 14 мая 1993 г. Регистрационный № 0110662.
Учредитель и главный редактор **И.С. Сметанников**

Сдано в набор 31.09.2004 г. Подписано в печать 17.10.2004 г.
Отпечатано в ООО «РЕПРО-ПОЛИГРАФ». Тираж 500 экз.